

### LES CHATS ET LA DIPHTÉRIE

Les chats contractent très aisément la diphtérie et par conséquent doivent être regardés comme pouvant disséminer cette maladie. Voici quelques exemples que l'Office d'hygiène de Londres a fait connaître.

Un chat, qui avait été en contact avec un petit garçon mort de la diphtérie, tomba malade à son tour. Il fut soigné par quatre petites filles; l'une d'elles contracta la diphtérie, et une sérieuse enquête démontra qu'on ne pouvait incriminer aucune source d'infection autre que ce chat.

Dans un autre cas, cinq enfants étaient atteints de diphtérie. Ils jouaient avec trois petits chats qui périrent l'un après l'autre, et l'autopsie montra que les trois animaux avaient succombé à la diphtérie.

Un petit garçon et une fillette de 5 et de 8 ans, qui habitaient à la campagne dans une propriété isolée, furent atteints tous deux de diphtérie. Aucun cas analogue ne s'était montré dans les environs. La mère se souvint que peu de temps avant le début de la maladie, leur chat favori avait perdu la voix et avait été pris d'une toux rauque accompagnée de suffocations; de plus l'animal ne cessait de porter les pattes à son cou, comme pour se débarrasser d'une gêne. L'animal mourut et son autopsie fit constater la diphtérie.

Douze cas semblables ont encore été observés.

---

### TUMEUR HYSTÉRIQUE DU SEIN

Femme atteinte de sein hystérique. Tandis que le sein gauche est petit et flasque, en rapport avec l'âge et l'habitus extérieur de la malade, le droit est volumineux, piriforme, tendu, avec aréole très développée. La pression en masse et le pincement de l'aréole sont hystérogènes. La malade éprouva dans l'organe des sensations de pesanteur, des élancements parfois si violents qu'elle entra dans un service de chirurgie où la question de l'intervention pour tumeur fut discutée et d'ailleurs résolue par la négative.

Une zone hystérogène banale avait donc pris ici une importance capitale et constitué une hystérie presque mono-symptomatique. Les faits de ce genre sont connus, mais, portés à un degré aussi marqué, ils sont fort rares et méritent de retenir l'attention des neurologistes et des chirurgiens.